

としま 23. お年玉

「あと×日褒ると、楽しいお正月が来る。」子供の時は、お正月が来るのを指折り数えて待ったものだ。おいしい料理が食べられるし、楽しい遊びをすることができるからだ。だが一番うれしいのは、大人からお年玉がもらえることだ。おとうさん、おかあさんをはじめ親戚の人から「はい、お年玉だよ。」と言って渡されたときのうれしい気持ち、今でも忘れられない。自分の部屋でお年玉の袋をあけてみて、予想外にたくさんのお金が入っていると、飛び上がって喜んだものだ。そして、「あれを買おう。いや、これにしよう。」といろいろ思いをめぐらしたりした。

ところで、高度経済成長とともに、お年玉の金額もずいぶんふえた。今では5000円ぐらいが平均だそうで、いろいろな人からお年玉をもらい、一人で6、7万円もためる子供があるという。学校へ行くと、お年玉をいくくらもらったかが、子供達の間で関心の的になるらしい。子供に必要以上のお金を与えることは、決していいことではない。子供のうちから「世の中はお金がすべてである。」という考えを持つようになることは、健全な姿とは言えないから。それに子供は、お年玉をたくさんくれる人はいいい人で、あまりくれない人はケチであるという考えを持ちやすい。

お年玉をやる大人から見ると、親戚の手がたくさんいるといろいろ悩む。年齢に応じてお年玉の金額を決めなければならぬし、他の親戚の人よりもあまりにも少ないと、子供に軽く見られるから。そういうわけで「少し多いかな」と思っても、子供にぶつうより多くお年玉をやってしまうのだ。頭のいい子供になると、そうした大人の心理状態を巧みに利用して、お年玉をたくさん獲得する。

紅封包

「只要再睡幾天，快樂的新年就會來到了。」小時候，我經常數著手指期待著新年的到來。因為過新年可以吃到好吃的菜，也可以玩愉快的遊戲。可是最高興的還是可以從大人手中接過紅封包了。由父親、母親以至親戚口中聽到：「給你紅封包。」然後接過它的時候的喜悅，我現在依然難忘。在自己的房間把紅封包打開看看，如果裡面的錢比自己預期中還要多的話，那就雀躍萬分。然後在心裡這個那個地盤算著：「買那個吧！不，還是這個好！」

如今，隨著經濟的高度發展，紅封包的金額亦隨之而增加了不少。現在的平均金額說是五千日元。小孩子從不同的人手中收到紅封包，據說有一個小孩子甚至收到了六、七萬日元！回到學校，收到多少紅封包，是孩子間熱門的話題。給孩子過多的錢，決不是件好事。如果從小時候起就覺得「金錢就是世間的一切」的話，就難說是心智健全了。而且小孩子很容易會覺得，紅包給得多的是好人，給得不多的就是吝嗇的人。

從派紅封包的成年人的角度去看，如果親戚的孩子很多，那是樁很令人頭疼的事。因為他得因應年齡去決定紅封包的金額，而且如果比其他親戚少給的話，就會讓小孩子看低。因此，即使心裡想：「是否多了一點呢？」，也仍會給孩子比一般要多的紅包。要是聰明的孩子，就會巧妙地利用成年人的這種心態，去獲得很多的紅包。

昔、昔、天の神様から、世界中の動物たちに『今度、動物の中から十二匹
 ① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦ ⑧ ⑨ ⑩ ⑪ ⑫
 んで、一年間ずつ、人間の世界を守らせることにした。先に着いたものから順
 ⑬ ⑭ ⑮ ⑯ ⑰ ⑱ ⑲ ⑳
 決めて行く。一月十二日に、わたしの所に集まれ。』というおふれが出ました
 ⑳ ㉑ ㉒ ㉓ ㉔ ㉕ ㉖ ㉗ ㉘ ㉙ ㉚ ㉛ ㉜ ㉝ ㉞ ㉟ ㊱ ㊲
 これを知った動物たちは、(自分こそ一番早く行って、順番の第一になるぞ。
 ㊳ ㊴ ㊵ ㊶ ㊷ ㊸ ㊹ ㊺ ㊻ ㊼ ㊽ ㊾ ㊿
 と、その日の来るのを待ちました。ところが、猫は、平生から忘れっぽく、つ
 その日が何日か忘れてしまいました。ちょうど道で鼠に出会い、これ幸いと、

『鼠さん、鼠さん、あのおふれにあった、われわれが集まるという、あの
 ㊿ ㊰ ㊱ ㊲ ㊳ ㊴ ㊵ ㊶ ㊷ ㊸ ㊹ ㊺ ㊻ ㊼ ㊽ ㊾ ㊿
 は、いつだったかね。』とこう聞きました。鼠は自分こそ順番の一番になろう
 ㊰ ㊱ ㊲ ㊳ ㊴ ㊵ ㊶ ㊷ ㊸ ㊹ ㊺ ㊻ ㊼ ㊽ ㊾ ㊿
 思っているものですから、『あれは一月十三日です。』と、一日遅い日を猫に
 ㊰ ㊱ ㊲ ㊳ ㊴ ㊵ ㊶ ㊷ ㊸ ㊹ ㊺ ㊻ ㊼ ㊽ ㊾ ㊿
 えしました。(まずこれで猫に負けることはない)と、考え、考え、家へ帰って行
 ㊰ ㊱ ㊲ ㊳ ㊴ ㊵ ㊶ ㊷ ㊸ ㊹ ㊺ ㊻ ㊼ ㊽ ㊾ ㊿
 きました。鼠の家というのは牛小屋の天井の中にあつたそうですが、帰ってみ
 ㊰ ㊱ ㊲ ㊳ ㊴ ㊵ ㊶ ㊷ ㊸ ㊹ ㊺ ㊻ ㊼ ㊽ ㊾ ㊿
 と、牛がもう出発の用意をしております。『牛さん、牛さん、もうお出掛けで
 ㊰ ㊱ ㊲ ㊳ ㊴ ㊵ ㊶ ㊷ ㊸ ㊹ ㊺ ㊻ ㊼ ㊽ ㊾ ㊿
 か。』と、聞いてみると、牛の答えることに、

『ええ、おれは足がのろいのでな、今夜の内にたたないと、間に合わない
 ㊰ ㊱ ㊲ ㊳ ㊴ ㊵ ㊶ ㊷ ㊸ ㊹ ㊺ ㊻ ㊼ ㊽ ㊾ ㊿
 のじゃ。』

これを聞くと、鼠はまたずるいことを思い付き、そっと、牛の荷物の中に
 ㊰ ㊱ ㊲ ㊳ ㊴ ㊵ ㊶ ㊷ ㊸ ㊹ ㊺ ㊻ ㊼ ㊽ ㊾ ㊿
 忍び込んだのです。牛はそんなことは少しも知らず、夜どおし歩きつづけて、
 ㊰ ㊱ ㊲ ㊳ ㊴ ㊵ ㊶ ㊷ ㊸ ㊹ ㊺ ㊻ ㊼ ㊽ ㊾ ㊿
 神様の御殿にやって来ました。見ると、まだだれも来ておりません。(やれ嬉
 ㊰ ㊱ ㊲ ㊳ ㊴ ㊵ ㊶ ㊷ ㊸ ㊹ ㊺ ㊻ ㊼ ㊽ ㊾ ㊿
 しゃ、これで一番になれた。)と、ほっと大息をついて、神様の前へ出ようと
 ㊰ ㊱ ㊲ ㊳ ㊴ ㊵ ㊶ ㊷ ㊸ ㊹ ㊺ ㊻ ㊼ ㊽ ㊾ ㊿
 すると、突然荷物の中から鼠が飛び出しました。そして、『第一番は鼠でござ
 ㊰ ㊱ ㊲ ㊳ ㊴ ㊵ ㊶ ㊷ ㊸ ㊹ ㊺ ㊻ ㊼ ㊽ ㊾ ㊿
 る。』と、名乗りをあげました。牛はどんなに落胆し、腹を立てたことでしょ

しかし、それよりももっと腹を立てたのは猫であります。鼠に教えられた十三日
猫は息せき切って、神様の所へ駆け付けました。見るとだれも来ておりません。
(しめた。このおれさまが第一番。)そう思って、門の中へ駆け込もうとすると
神様の御殿の門番にとがめられました。そして、
『順番をお決めになる日は昨日だった。順番は、鼠が一番、それから、牛、虎、
兎、龍、蛇、馬、羊、猿、鶏、犬、猪の順に決った。寝ぼけていないで、顔を洗
いなさい。』と言われ、初めて、猫は鼠にだまされたと知ったのです。そして、
『この憎い鼠のやつ。』と、にわかに牙を磨き、爪を研ぎ始め、それ以来、鼠さ
え見れば、飛び掛かるようになりました。また、つばを付けては、いつも顔を洗
うのは、神様の御殿の門番に、『寝ぼけていないで、よく顔を洗いなさい。』と
言われたからだそうなのです。

貓與鼠

很久、很久以前，天神對世界上的動物發出了以下的告示：「現在我決定，要在動物裡挑選 12 隻，逐年去守護人類的世界。次序由到達天庭的先後來決定。1 月 12 日來天庭集合！」知道了此事的動物都心想：「我一定要最早到達，成爲第一！」，並等待那天的到來。可是，貓兒平日一向善忘，不知不覺間把那日期給忘記了。剛好牠在路上碰見了小老鼠，心想，這回可真幸運！於是牠就問小老鼠：「老鼠、老鼠，你還記得在告示裡，我們集合的日期嗎？」小老鼠因爲想爭第一，所以對貓兒說：「是 1 月 13 日。」，把日期說遲了一天。「這樣，首先我不會輸給貓兒了！」牠一邊這麼想，一邊回家了。

小老鼠的家聽說是在牛棚的天花板裡。牠回到家時，牛已經準備出發。「阿牛、阿牛，你要出發了嗎？」牛說：「是啊，因爲我走得慢，如果今晚不出發的話，就趕不及了呀。」聽牛這麼說，小老鼠又想出了鬼主意，牠靜悄悄的躲進了牛的行李內。牛一點也沒察覺到，連夜趕路一直走到了天庭。牠一看，誰也還沒來到。心想：「啊，太好了！這麼我就是第一名了。」牠鬆了一口氣，正想走到天神的跟前時，小老鼠突然從行李中跳了出來大聲地報稱：「第一名是小老鼠！」。當時，牛是如何地失望和忿怒啊！

可是，更忿怒的要算是貓兒了。在老鼠告訴牠的 13 日，貓兒喘著氣跑到天庭前，牠環顧四周，誰也不見，心想「好了！本少爺是第一名了！」，牠正要跑進門裡去時，被天庭的門衛給攔住了。門衛說：「決定次序的日期是昨天。老鼠排名第一，然後依次是牛、虎、兔、龍、蛇、馬、羊、猴、雞、狗、豬。別睡糊塗了，洗把臉去！」這時，貓兒才知道被老鼠欺騙了。牠怒吼道：「老鼠這討厭的傢伙！」，並立刻開始把爪牙磨尖。從此以後，只要牠見到老鼠，就會撲上前去。另外，牠常用唾液洗臉，聽說是因爲牠曾被天的門衛責備說：「別睡糊塗了，洗把臉去！」的原因呢！

あいさつ

『どこへお出掛けですか』と聞かれたことがありますか。こう聞かれると、正直者のわたしは、しばらく考えて、さて何と答えたらいいかと戸惑います。その答えは千差万別です。『ちょっと友達に会いに銀座へ』『用事があって出掛けます』『天気がいいから散歩します』。本当にどれでもいいのです。でも一番多い答えは、『ちょっとそこまで』らしいのです。

先日ある外国人が、日本人はせんさく好きで、人のプライバシーは一向に構わず、会う度に『昨日は何をしましたか』と聞くし、おまけに外出の際、外で顔を合わせると、『どこへお出掛けですか』と聞かれて嫌になるという話をしてくれました。確かにやや現代っ子のわたしには、その友人が言うようにプライバシーにかかわる質問と取れないこともないと思います。なぜかというとその答え

に『ちょっとそこまで』が浮かばないと、一生懸命答えを探して、ついにプライバシーの一面を話してしまうこともあるからです。でも、よくよく考えてみると『どこへお出掛けですか』は質問じゃなくて、あいさつの一つなんですね。『どこへお出掛けですか』は『お元気ですか』と同じようなものだから、『元気ですよ』という代わりに『ちょっとそこまで』というだけなんです。都会はアパート

やマンションが増えて、隣り同志でもめったに顔を合わせる機会もないし、あいさつをする機会もないのです。このようなことを言うわたし自身も、隣の人にはめったに会わないので、たまに会った時、どんなあいさつをしたらいいか困ってしまいます。せいぜい口から出るのは、『お早うございます』『今日は』『今晩は』のどれかというワンパターンです。これでは幼稚園の園児と同じではないかなど、つくづく感じるのです。旅先で知り会った中年の紳士に、先日たまたま電車で会って話が弾み、あっという間に目的地に着いて、さて、何とあいさつをした

らいいかと考えあぐねていたら、その紳士から『では、お元気で』とのごあいさつが出ました。そのあいさつに感じいったわたしは、とさのことに慌ててしまいいい『こちらこそ』などとドンチンカンでぼつが悪い返事をして自分でも嫌にな

とつ

ってしまいました。しみじみあいさつだけはきちんとできるようになりたいなど
 と、そのときは思ったものでした。替換、季節の変わり目ですから、どうかお
 風邪などお引きになりませんよう。では、お元気で。失礼します。

難しい語句

- ① ごう問かれると : 這樣被問時
- ② 戸惑う : 不知所措
- ③ 千差万別 : 各式各様
- ④ せんさく好き : 好尋根問底的人、好理人閒事的人
- ⑤ プライバシー : (privacy) 私生活、私隱
- ⑥ 一向に構わない : 全不理會 (毫不客氣地)
- ⑦ 会う度に : 每次見面時
- ⑧ おまけに : 還有、
- ⑨ 顔を合わせる : 碰面
- ⑩ 嫌 : 討厭
- ⑪ トンチンカン : 前言不搭後語, 顛三倒四
- ⑫ ぼろが悪い : 前言不搭後語、
- ⑬ ぞろぞろと : 想好久
- ⑭ とっさのこと : 瞬間

問候語

你是否曾經被問過：「要去哪裡？」被人這麼問，直腸子的我，就會琢磨一下，因不知如何回答而為難。答案有很多個。「去銀座見朋友。」「有要事出去一會。」「天氣好，去散散步。」等，真是怎麼答都行。可是，似乎人們通常會回答，「出去走走。」

前幾天，有個外國人跟我說，日本人很喜歡追根究底，從不尊重別人的隱私，每次見面都要問：「你昨天做甚麼啦？」，而且每當他外出時跟日本人遇上的話，日本人都要問：「要到哪裡去？」令他感到十分煩厭。的確，偏向現代人的我，有時候也會覺得就像那個外國朋友所說的，那是侵犯隱私的問題。因為如果我想不起可以回答：「出去走走。」的話，就會費盡心思地找個答案去回答，而不知不覺間就會透露了私事。

可是，仔細想想，「要到哪裡去？」，其實並不是一個問題，而只是一句問候語而已。「要到哪裡去」跟「你好嗎」一樣，只要說「出去走走」代替「我很好」就行了。在都市裡獨門獨戶的房子和公寓與日俱增，鄰居間甚少見面，就連互相問候的機會也沒有。但說是這麼說，因為我也是很少遇上鄰居，所以偶爾遇上時該怎麼問候才好呢，也感為難。說得出來的不外乎是「早晨」、「午安」、「晚安」等那幾句話。細心想想，這豈不是和幼稚園學生一樣嗎？

前幾天旅途中，在火車上偶然認識了一位紳士，二人談得起勁，不一會就到了目的地。好了，該說些甚麼寒暄話呢？正想不出個名堂時，那位紳士對我說：「那麼，請多多保重」。對這句話心感佩服的我，慌慌張張地，竟說了些「我也是」之類的不著邊際的回應話，就連我自己也討厭起自己來了。當時我深深地感到，這問候語要夠好好地掌握才行。

「名位，現在是換季的時候，請小心別染上風寒。」那麼，請多多保重。我在此道別了。

「中国料理」は大きく分けると、四つに分けられます。つまり広東料理、北京料理、上海料理、そして四川料理です。香港では「本場の①中国料理が食べられる。」とされています。

香港の街には、どこへ行っても、ありとあらゆる②種類の中国料理店が並んでいます。その数を父に聞いてみると、三千軒ぐらいたと父は言っていました。しかし、道端③に店を出している屋台④まで数えると、数えきれない⑤ほどになります。

中国料理の特徴の一つは、食べられないような物でも料理して食べられるようにしてしまうことだと思います。例えば、鶏の足とか、牛の舌とか、豚⑥の内臓などです。これらの食べ物の名前を聞いただけでも身振いをするわたしにとって、中国人はすばらしい料理法を知っているんだ⑦な⑧と感心します。⑨

中国料理のもう一つの特徴としては料理全体がとても油っこい⑩ことだと思います。そのため⑪、最初中国料理はあまり好きではありませんでした。しかし、今では慣れてきたせいか⑫油をたっぷり⑬使わないと物足りない⑭と感じるようになりました。

香港では、前に挙げた四種類の料理が「本場の味」で食べられると思います。しかも⑮どの味も日本の中国料理と比べてみると、比べものにならない⑯ほどおいしいです。また、値段も安いです。そのため、観光やショッピング⑰が目的ではなく、中国料理を食べることを目的として香港に乗り込んでくる⑱観光客もあるほどです。

さて、わたしの大好きな広東料理についてももう少しお話ししましょう⑲。香港が広東に隣接しているせいか、広東料理は香港で一番よく口にする⑳料理です。わたしが香港に来て最初に食べた中国料理もやはり㉑広東料理でした。広東料理は種類がたくさんあります。それに㉒、とても甘い味付け㉓だと思います。父の話では広東料理はよく日本人の口に合うそうです。そして、飲茶も広東料理の一種で、その軽食のスタイル㉔だと言っていました。このようなことを考えてみると、広東料理は中国人はもちろん㉕日本人などの外国人にもとても親しまれている㉖のだなと感じました。

中国料理は種類が数えきれないほどあります。それで、わたしはこれから、今まで知らなかったような中国料理もたくさん食べて、日本料理や西洋料理などと違った中国料理の良さをもっと㉗知りたと思っています。

中國菜

如果將中國菜分大類，可以分爲四類，那就是廣東菜、北京菜、上海菜和四川菜。香港乃人稱「可以吃到地道的中國菜」的地方。

在香港街頭，不論走到哪裡，都林立著所有種類的中國菜館。我問父親那些菜館的數目有多少，他說約有 3000 間。

可是，如果把在路旁的攤子也計算在內的話，那麼就真是數之不盡了。

中國菜的其中一個特色，就是能把看似不能吃的東西烹調到可以吃。例如雞腳、牛舌、豬的內臟等等。只要聽到這些食物的名字便感到戰慄的我，真的很佩服中國人懂得如此了不起的烹調方法。

中國菜的另一個特色是，菜餚都很油膩。因此，我初嚐時不大喜歡。可是現在或許是習慣了，我變得如果油不夠的話，就覺得不夠滋味。

在香港，可以吃到上述四類菜的地道風味。不論哪種風味，與日本的中國菜相比，都好吃得不能與之相提並論。而且價錢也十分相宜。因此，有些遊客來香港並不是爲了觀光和購物，而是爲了一嚐中國菜而來的。

好了，就讓我再多說一點有關我喜愛的廣東菜吧。不知是否由於香港和廣東毗鄰的關係，在香港吃得最多的是廣東菜。我來到香港後第一次吃的中國菜就是廣東菜。廣東菜的種類很多，味道都十分甜。父親說，廣東菜很合日本人的口味。另外，飲茶也是一種小吃形式的廣東菜。這麼一想，別說中國人了，連日本人等等的外國人也熟悉廣東菜呢。

中國菜的種類數之不盡。我希望由現在起，能吃到很多至今仍未認識的菜式，並且知道更多與日本菜及外國菜不同的中國菜的優點。

大学生の就職試験

これから「大学生の就職試験」という 文章を朗読します。

大学生は4年生になると、今まで遊んでばかりいたものも、少しはまじめに将来のことを考えるようになる。卒業・就職というこ
とが、目の前にぶらさがっているからだ。

以前は、4年生になるとすぐ、有力な企業が優秀な学生を自分の会社に就職させる契約（これを「青田買い」という）をしたが、そうすると、その学生は4年生のほとんどの時期を、勉強もしな
いでだらだらとすごすことが多いので、他の学生や大学自身にも悪影響を及ぼすということから、最近では、10月1日以前にそうい
うことをしない約束が企業間に出き上がった。

しかし、表面上はそういうことになっているが、実際はかなり前から、いろいろな手段（知人関係、大学の先輩・後輩関係など）を使って、優秀な学生を自社に引っぱり、いち早く内定させている会社も多い。だから、10月から11月頃にかけて一応の入社試験をやめることはやるが、それは形式的なものになっている。こうい
うわけだから、自分が入りたい会社に知人がいないとか、大学の先輩
がいないというような学生が、その会社に入るのとはなかなかむずか
しい。

更に、4年制の大学を出た女子学生の就職もかんたんではない。
一般的に言って、女子は、入社後、2、3年、やっと仕事ができる
ようになると、結婚のため退職してしまうケースが多いからだ。
日本では、結婚後もその仕事を続けるという女性は、まだまだ多く
ない。ふつうは会社の仕事を結婚するまでの腰かけのように考えて
いる。これでは企業の経営者としても、女子学生を採用すること
を敬遠せざるをえないであろう。

このように大学生の就職に関しては、いろいろ問題点があるが、
もちろんだの大学生にも平等に試験の機会を与え、学閥とか縁戚
関係によらず、公平にその能力を見て採用する会社も多くなって
きたことは事実である。それは、経済の国際化に対応するための必
然的な要請でもある。

これで朗読を終わります。ご清聴ありがとうございました。

大學生的就業考試

大學生一升上了四年級，即使一直只顧玩耍的學生，也會開始認真地考慮一下將來的事。因為畢業、就業問題就在眼前。

以前，成了四年生以後，有實力的企業就會馬上來枝與優秀的學生提早訂下僱傭合約。可是如此一來，那些學生就不再專注於學業，將餘下的大部分時間都虛渡而過了。這對其他學生以及大學本身都造成不良影響。因此，最近企業之間作出了協議，不再在 10 月 1 日之前進行招聘活動。

可是，表面上雖是如此，實際上在 10 月 1 日以前，很多企業已經使出各種手段，拉攏優秀的學生進自己的公司，一早內定了人選。所以，於 10 月至 11 月間的招聘考試雖說照樣舉行，但只不過是形式而已。

正因如此，如果自己想進的公司裡沒有認識的人或大學前輩在內工作的話，要進入該公司是相當困難的。

再者，四年制大學畢業的女學生要找工作也不容易。一般而言，女性進入公司工作 2、3 年後，終於可以應付工作時，卻因為結婚而要辭職的情況很多。在日本，婚後仍繼續工作的女性依然不多。她們一般都會視公司為婚前的暫時棲身之處。因此，作為企業的經營者，無可避免地會迴避聘用女學生。

就是如此，關於大學生的就業仍有各種問題，但當然，給予每個大學生平等的考試機會，不看學校的黨派或親屬關係，唯才是用的公司也愈來愈多。而那是隨經濟國際化的必要條件。

わたしは貧しい若者で、大変狭い小路の一つに住んでいます。といっても、光がさしてこないというようなことはありません。なにしろ、周りの屋根越しに、ずっと遠くの方まで見渡すことができるほど、高い所に住んでいるのですから。この町に来た、最初のころは、ひどく狭苦しい気がして、寂しい思いをしたものです。それもそのはず、森や緑の丘の代わりに、地平線に見えるものといえば、ただ灰色の煙突ばかりなのですからね。おまけに、ここには、友達は一人もいませんし、あいさつの声を掛けてくれるような顔なじみもなかったのです。

ある晩のこと、わたしは大変悲しい気持で、窓のそばに立っていました。ふと、わたしは窓を開けて、外を眺めました。ああ、その時、わたしは、どんなに喜んだか知れません！そこには、わたしのよく知っている顔が、丸い、懐かしい顔が、遠い故郷からの、一番親しい友達の顔が、見えたのです。それは月でした。懐かしい、昔のままの月だったのです。あの故郷の、沼地のそばに生えている、柳の木の間から、わたしを見落ろした時と、少しも変わらない月だったのです。わたしは、自分の手にキスをして、月に向かって投げてやりました。すると、月はまっすぐわたしの部屋の中にさし込んできて、これから毎晩、ちゃんとわたしの所をのぞき込もうと、約束してくれました。その夜から、月は、ちゃんとこの約束を守ってくれています。ただ残念なのは、月がわたしの所に、ほんのわずかの間しかいられない、ということです。でも、来る度ごとに、その前の晩か、その晩に見たことを、あれこれと話してくれるのでした。

『さあ、わたしの話すことを、絵におかきなさい』と月は、初めて訪ねてきた晩に、言いました。『そうすれば、きっと、とてもきれいな絵本ができますよ』そこでわたしは、幾晩も幾晩も、言われた通りにやってみました。とてもきれいな絵がかけました。わたしはこれからもこのように続けて絵をかいていくつもりです。

一個寂寞的晚上

我是一個貧窮的青年，住在一條非常狹窄的小路上的房子裡。話雖如此，也不是一點光線也沒有的地方。總之，我是住在一個比周遭的房子要高，能夠舉目眺望遠方的高樓。剛來到這個市鎮的時候，我覺得這裡十分狹小，令人感到孤單。那是當然的，在地平線上我所看見的並不是森林與綠油油的山丘，取而代之的只有一枝枝灰色的煙囪而已。不單如此，在這裡我既沒有一個朋友，也沒有和我打招呼的熟悉臉孔。

有一天晚上，我很傷感地站在窗前，不經意地打開窗向外眺望。呀，那時候，我是如何地高興啊！在那兒，我看到一張熟悉的臉：圓圓的、令人懷念、在遠方的故鄉我最要好的朋友的臉——月亮！那個令人懷念、和從前一樣的月亮，那個在故鄉時，曾經從沼澤地旁的柳樹間俯瞰我的月亮。我在手上印了個吻，然後把它給了月亮。這時，月光突然照進了我的房間，並答應我從此以後每個晚上，她都會來探望我的房間。從那天晚上起，月亮都緊守著她的承諾。可惜的是，她只能在我房間裡逗留片刻。可是，她每次來的時候，都會告訴我各種各樣她在前一個晚上、或者是當天晚上見到的事。「好吧，你就將我的話畫下來吧。」她在探訪我的第一個晚上是如此跟我說的。「這樣的話，一定可以做到一本十分漂亮的畫冊。」此後的每個晚上，我都不懈地照著她的話去做。因此，我的畫都畫得很漂亮。我打算從今以後，就這樣一直畫下去。